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En s’adressant à quelqu’un 

 
Pour donner un ordre en s’adressant personnellement à 
son interlocuteur, on peut utiliser : 

 l’impératif présent : 
Rangez vos chambres !  

 l’indicatif présent : 
Vous finissez vos assiettes et vous allez au lit ! 

 le futur : 
Tu finiras tes devoirs. 

 une phrase sans verbe : 
Au lit tout de suite ! 

 certaines formules avec l’infinitif (« je t’ordonne de … ») 
ou le subjonctif (« je veux que… ») 
Je te demande de lâcher ce jouet immédiatement ! 
Je veux que vous fassiez la vaisselle 

La personne à laquelle le verbe est conjugué est celle qui doit 
exécuter l’ordre.

Sans s’adresser à quelqu’un 

en particulier 

 
On utilise alors  

 l’infinitif : 
Ne pas stationner devant la porte. 

 une phrase sans verbe : 
Stationnement interdit. 

 certaines formules impersonnelles 
avec l’infinitif (« il est interdit 
de… ») : 
Il est interdit de se garer à cet endroit. 

 

 

 
 

Le mode impératif 

 
L’impératif est un mode, comme l’indicatif, le subjonctif, 
le conditionnel ou l’infinitif. Il comporte deux temps : le 
présent et le passé. 
Il ne se conjugue qu’à la seconde personne du singulier 
et aux deux premières personnes du pluriel. 
Le pronom personnel sujet n’est pas exprimé. 
 

Les valeurs de l’impératif 

 
Ce mode permet d’exprimer : 

 l’ordre : 
Sors de cette pièce. 

 le conseil ou le souhait : 
Essaye d’utiliser des crayons de couleur et non des 
feutres. 

 la prière ou la supplication : 
Par pitié, laissez-moi partir ! 

 l’interdiction : 
Ne te balance pas sur ta chaise. 

 

Conjuguer au présent de 

l’impératif 

 
Le présent de l’impératif se conjugue en 
général comme le présent de l’indicatif 
sauf à la deuxième personne du singulier des 
verbes dont l’infinitif est en –er (premier 
groupe et aller) : il n’y a pas de –s final. 
 

 donner finir 
P2 singulier donne finis 
P1 pluriel donnons finissons 
P2 pluriel donnez finissez 

 
Cependant, le –s final se maintient devant les 
pronoms « en » et « y » : 

Mange ! mais Manges-en ! 
Va à la piscine mais Vas-y. 

 
 avoir être 
P2 singulier aie sois 
P1 pluriel ayons soyons 
P2 pluriel ayez soyez 

Comment donner un ordre ? 

L’impératif 


